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https://www.100test.com/kao_ti2020/281/2021_2022__E6_B3_95_E

5_9B_BD_E6_80_BB_E7_c123_281455.htm [希拉克]:尊敬的校长

先生，各位院长，女士们、先生们，议员先生们，首先我在

这里感谢许智宏校长，感谢您这么热情的接待以及非常友好

的致辞，尤其是在中国声名显赫的北京大学，非常感谢您邀

请我来到这个中国政治现代化的圣地，阐述一下法国对中法

关系及其前景的看法及宏愿。 亲爱的朋友们，明天中国将是

世界强国之一，甚至可以说是世界第一大强国。这种迅速的

繁荣迈进和进步，不仅仅将会改变中国的面貌，也会改变整

个世界的面容。我们要共同进行必要的思考，对中国的发展

，对全球政治、经济、文化、生态平衡所带来的影响进行共

同的思考。(2006-10-26 15:41:40) [希拉克]: 你们当中的许多人

，将来就会成为未来中国的领导人。你们的行为，你们的想

象能力，你们的决策，不仅仅将决定新中国的未来，而且也

会影响到世界未来的命运。因为以往的确然性已经不复存在

了，你们将生活在一个错综复杂、变化多端、令人着迷却飘

忽不定的世界中。 在这样的世界里，人与人之间日益频繁的

交往、经济的发展、科学技术的发明，将会为我们征服贫困

、构建一个全球性的良知带来新的希望，让每种文化都会各

得其所。(2006-10-26 15:43:43) [希拉克]: 但是在这样的世界里

，我们也会看到，恐怖主义嚣张得势，某些国家一意孤行，

违反其国际承诺，凭借核武器、生物和化学武器，来实施强

国政策。 这一世界充满了矛盾，在全球单一化及死灰复燃的

民族主义之间摇摆不定，西方与伊斯兰、世俗与宗教、北部



与南部、穷国与富国，世界各种文化之间面临着日益分离的

危险。但是对于那些被历史长期凌辱的国家人民而言，这也

是一个充满希望的世界。尤其是在亚洲，新兴繁荣国家迅速

崛，在这个世界里，面对植根于数千年历史文化的新型现代

化模式，西方已经慢慢失去它的优势了。 这个世界变得如此

复杂、如此相互依赖，以至于任何一个强国都不能够随心所

欲地主宰这样的世界。 正是因为这个世界依然徘徊于稳定和

混乱之间，正因为我们依然记得孔夫子的哲言“二人同心，

其利断金”，所以法国和中国在近几年间不懈努力，构建一

个全面的政治组织架构，以规避危险，并在强有力的、合法

的、为众人接受的国际组织框架下共同承担责任；在和谐、

正义、团结的前提之下，使全球化得到良好控制并造福于人

类。 本着这个信念，法国支持联合国的改革，以强化其合法

性，扩大安理会，使其能够代表世界的新平衡。 本着这一信

念，我们愿意构造一个政治的欧洲，这个信念引导我们全力

以赴，让这个政治欧洲能够承担起责任，来保障世界的和平

。这个信念也促使我们在八国集团峰会以及其他全球经济组

织的范围内，致力于与新兴大国建立对话。这一信念，也促

使我们为承认文化多样性而不懈努力，尤其是通过《联合国

教科文组织公约》来实现。不接受对方的差异，不承认各民

族和文化平等的尊严，我们怎么能够有效地进行合作，遵奉

《联合国人权宣言》中的普遍价值呢？ (2006-10-26 15:47:32) [

希拉克]: 在追求世界平衡的时候，在寻求对话与和谐当中，

基于其古老文化的经验和智慧，欧洲和亚洲之间客观上存在

着相近的看法。我们之间没有力量的对峙，我们之间只有共

同的利益。正是出于这个原因，法国率先提出了一些重大建



议，谋求缩短亚洲与欧洲之间的距离，比如说建立亚欧会议

，在欧盟与中国、印度、日本等亚洲大国之间建立战略性的

合作伙伴关系，并且促成欧盟不久将批准东南亚友好合作条

约。 (2006-10-26 15:48:54) [希拉克]: 亲爱的朋友们，近年来，

世界面临着严重的危机，这些危机导致一些本来有共同价值

观的国家也彼此分裂。我感觉到，当今我们能更好地体会到

国际社会团结一致的重要性，这种团结一致的精神尤其应该

体现在联合国的安理会。因为面对当前的危险，最糟糕的莫

过于各行其道和袖手旁观。这是欧洲和中国共同的责任，法

国和中国也应该以这种眼光去发展全面战略性的合作伙伴关

系。面对朝鲜和伊朗的所作所为，多边主义应该显出其有效

性，如果任其发展，我们将失去所有的影响力、可信度和合

法性。袖手旁观意味着我们面对国际和平和安全的威胁时逆

来顺受，或者鼓励单边主义的行为，而其后果与困境，我们

都曾经有目共睹过。 (2006-10-26 15:51:20) [希拉克]: 这就是今

天的现实，出于对独立的热爱，以及抵御外来侵略的精神，

我们都尊重国家主权，遵奉不干涉内政的原则。但是当一个

国家违背其诺言，对和平造成威胁的时候，我们必须遵循集

体准则，采取必要的措施与行动，来维护世界和平与安全。 

任何人都不能够容忍向平民百姓横施暴行却逍遥法外的行径

。在非洲达尔福尔，联合国一直承认应该保护平民，因此我

们团结一致，严格按照联合国宪章行事。本着这一集体的责

任精神，我在这里特别赞扬中国人民解放军决定参加联合国

驻黎巴嫩临时增援部队，也非常赞赏中国关于建立维和行动

训练中心的决定，这些做法都可以体现联合国的威信和作用

，这些是非常重要的举措。 (2006-10-26 15:51:25) [希拉克]: 亲



爱的朋友们，政治危机的紧急性不应该使我们忘记其他全球

性挑战所带来的威胁，因为这些威胁甚至会影响到人类的存

亡。 在人类变本加厉地对大自然进行毁灭性掠夺的时候，一

场前所未有的生态危机正在形成。由于中国幅员辽阔，发展

迅速，它所做出的决定与选择，对地球升温以及环境的平衡

，将产生重大的影响。 然而，我们深知，当今这种建立在滥

用和浪费自然资源之上的工业发展模式，如果在全球范围内

推广，人类必将陷入严重的危险之中。 如果地球变得无法呼

吸，那么经济进步又有何用处呢？中国的经济增长无人不赞

赏，但是它在二氧化硫及二氧化碳排放量上分别位居全球第

一和第二位。发展经济、节省自然资源、维护生态平衡，协

调这三者之间的关系，是中国在其第十一个五年计划中决意

应对的挑战。正是出于这个原因，法国倡议建立一个联合国

环境组织，并且呼吁中国响应这一倡议。 (2006-10-26

15:52:53) [希拉克]: 随着全球化的推进，大部分中国地区以蓬

勃的朝气和活力投身于现代化的进程。在世界其他地区，尤

其是非洲大陆，数以亿计的男女与儿童仍然生活在被进步遗

忘的角落里，备受贫困、疾病及绝望的煎熬。面对如此严峻

的挑战，我们不应任其自流。下一届中国非洲和非洲法国峰

会将是我们齐心协力，帮助最贫困国家的良好机会。因为健

康及医疗应该是所有人应有的权利。我深信中国对国际药品

采购机制的启动不久将提供具体的支持。因为疾病是没有边

界的，因此我们也必须不断地努力，加强国际间的合作。在

这一点上，世界各国通力协助中国控制“非典”及禽流感，

堪称典范。这也正是我明天到武汉所要传递的信息，武汉是

法中两国发展医学合作以及共同控制新发传染病的重要基地



。 (2006-10-26 15:55:23) [希拉克]: 各位朋友，在悠久的两国关

系中，也就是戴高乐将军曾经写下辉煌一页的友好关系当中

，我们从来没有这么有信心，我们的友情是建立在彼此的尊

重上的，让我们所有的计划，即使是最野心勃勃的计划，都

能够变成事实。中国希望构建一个和谐的社会，中国希望能

够加强人权，加强自由、民主，而且做出承诺，要批准公民

和政治权利的公约。我深信在这样的做法当中，有一些法国

的信念能够帮助贵国继续思考，因为如果中国很自然地随着

人民的发展，以及悠久的历史文化的发展，我们共和国的模

式有了启蒙时期的理想和法国大革命普遍价值的模式，也可

以成为中国迈向民主和人权的一个很好的启发。这是国家主

席胡锦涛和我个人刚刚签署的联合声明的主要意义。 各位亲

爱的朋友，我再次重申，各位是中国未来的负责人，未来将

取决于我们共同的努力，是不是能够向世界开放，是不是能

够超越成见，摆脱陈旧框架，向世界敞开心扉。我还想说的

是，面对明天的挑战，你们需要具有更多的责任心和团结精

神。因为团结才是力量，没有对立，让世界有多极化，才能

够让我们共造和平、繁荣和人类所需要的和谐。 这是法国、

欧洲和中国的宏伟蓝图。世界依赖我们，我们依赖世界，中

国万岁，法国万岁，法中友谊长存！ (2006-10-26 15:56:40) [许

智宏]: 非常感谢希拉克总统给我们做的精彩演讲。下面时间

由大家提问，请总统阁下来回答。 (2006-10-26 15:59:14) [北京

大学国际关系学院本科二年级学生赵敏]: 总统阁下，今天很

荣幸听到您的演讲。众所周知，法国是欧盟最重要的国家之

一，中国也是东亚地区发展最快的国家。两国的经济合作日

益频繁，但是有人评论说面对当今世界超级大国美国，中法



的关系永远无法超越中美关系和法美关系，您如何看待这一

评论？您又认为这三者的关系定位应该如何？ (2006-10-26

15:59:42) [希拉克]: 我们尽量去发展每个领域的研究工作，首

先有理论上的研究，然后还有实践上的研究。最近，政府要

请国会通过一道法令，使得法国的研究工作能够现代化，同

时还提供财力上的支持，支持这方面的研究工作。因为我们

也意识到研究和创新是世界进步的一个重要环节，首先是理

论上的研究，尤其是化学和其他科学领域的研究。

(2006-10-26 16:02:48) [北京大学化学与分子学院04级学生]: 首

先欢迎来到北京，来到北大，作为学理科的学生，请您简单

介绍一下贵国当前的科研环境和学术氛围，对于吸引像我们

这样的留学生，贵国有何优势？谢谢！ (2006-10-26 16:02:03) [

希拉克]: 我们尽量去发展每个领域的研究工作，首先有理论

上的研究，然后还有实践上的研究。最近，政府要请国会通

过一道法令，使得法国的研究工作能够现代化，同时还提供

财力上的支持，支持这方面的研究工作。因为我们也意识到

研究和创新是世界进步的一个重要环节，首先是理论上的研

究，尤其是化学和其他科学领域的研究。 (2006-10-26

16:02:48) [北京大学化学与分子学院04级学生]: 我代表我自己

和我的同学向中法两国友谊致敬，祝您的中国之行顺利愉快

！ (2006-10-26 16:03:34) [国外学生]: 人家说中国将会是世界上

一个强国，请问中国该做些什么事情来达到这个目标？

(2006-10-26 16:04:17) [希拉克]: 我对布莱尔首相所说的这句话

不作什么评论，他是我的一位同事，也是一位朋友。不过我

完全理解中国该做什么事，来承担对未来世界的责任。刚才

我说过，中国可能会在未来50年时间里成为世界大国之一。



当然，这需要做出巨大的努力，首先有研究部门方面的努力

，还有创新方面的努力。我完全信任中国的年轻人，他们完

全能够应对这个挑战。同时要达到这个目标，也需要这样做

，中国在和平和稳定方面是大家要借鉴的一个典范，就像胡

锦涛主席所说的一样，构造一个和谐的社会。现在的世界对

我们的要求很高，同时中国也可以按照以前的传统做法，来

寻求和谐的境界。古老的中国已经有寻求和谐社会的传统，

所以也可以利用这方面的经验来向全球竖立典范。

(2006-10-26 16:04:50) [北京大学法语系研究生]: 总统先生下午

好！我有两个问题。第一，《欧盟宪法草案》，2005年全国

人民公决中，法国人民对《欧盟宪法草案》提出了否决，我

想请问总统阁下，这次否决是针对欧《盟宪法草案》本身，

还是针对法国政府的相关政策？第二个问题，有关土耳其加

入欧盟，您对未来土耳其加入欧盟有何看法？ (2006-10-26

16:07:25) [希拉克]: 有关你的第一个问题，我想这个名称《欧

洲宪法草案》对绝大部分法国人来说，他们表示了他们的看

法，他们说了“不”，但并不是向欧洲说“不”，最起码我

认为这种“不”是针对欧洲的一种功能性和运作的反对和否

决。所以，当我说欧洲的时候，其实欧洲宪法里是希望能够

有真正的发展，真正的项目，这是欧洲的领导们认为更能够

满足欧洲人的渴望和他们的需要的一种构思，并不是只关系

到欧洲的各个机构的运作。我们了解到政治方面和决策方面

的机构，他们对欧洲宪法更关心，而一般的老百姓并不了解

。 有关欧洲扩大的问题，我们要知道，因为欧洲这个地区曾

经有过非常多的战争，在历史上战争不断。所以，欧洲的期

望是希望让和平深植人心，让民主根深蒂固，在所有的民主



国家里都是这样。如果真的是这样的话，就不应该有边界，

不应该有国界，因为和平和民主会从我们的看法出发，扩大

，并且遍及得越远越好，的确这会带来一些问题。

(2006-10-26 16:08:27) [希拉克]: 土耳其如果入盟，对某些国家

来说并不是那么容易接受的，因为要在欧洲里进行一些结构

方面的修改，27个国家的运作和以前10个国家当然是不一样

的，要运作得顺利是非常不容易的一件大事。还有在财务方

面有很多影响，对入籍国来说要负担扩大的经费，欧洲原先

加盟国要负担新加盟国许许多多的费用。所以，各国要探讨

他们是不是负担得起，有很多的问题出现。但是这个原则应

该是好的，我们应该欢迎欧洲的扩大。 你问到土耳其入盟，

这个问题的确是我们深思熟虑的，土耳其申请入盟，所有的

欧洲国家都接受了它的申请，并且开始与土耳其谈判它入盟

的各种条件。当然，一般的人认为土耳其的传统习惯和欧洲

大陆非常不一样，所以一定会带来一些困难，对双方来说都

要做出很大的努力，来改变他们彼此的习惯。无论是欧洲这

边还是土耳其这边，都应该要做出很大的努力。我现在还不

能保证土耳其一定能入盟，但是我们接受了土耳其的申请，

希望土耳其能够负起责任，能够满足一切条件。 (2006-10-26

16:11:22) [物理学院大气科学系三年级学生]: 请问阁下两个问

题，第一，大家都知道您非常喜欢足球，除了法国队，您还

喜欢哪个队？还有，您认为体育运动在当今世界格局的国际

关系当中能起到什么样的作用？谢谢！ (2006-10-26 16:13:09) [

希拉克]: 首先回答您的第一个问题，我当然是热情地支持法

国队，不管发生什么事情，我想这也是很自然的，你们也不

会觉得奇怪。但是您问的第一个问题的第二部分，我就不敢



说了，因为我很难说某一个国家的足球队比另外一个国家的

好，何况有时候时间会带来一些变化。 至于体育活动是不是

能够在现代世界里对国际关系带来什么重要的作用，我们可

以看到一些国际间的竞赛起着非常大的作用，真的是世界性

的大事，变成世界上全球瞩目的大事，2008年奥运即将在北

京召开，这是国际间的大事，而且对中国来说是一个非常大

的盛会。我深信到时候全世界都要注意中国和北京，这对全

世界对中国的看法会带来很大的影响，无论是在心理上、精

神上和经济上，都会带来很大的影响。我衷心祝愿北京举办

奥运会成功，2008年成功举办奥运！ (2006-10-26 16:13:42) [希

拉克]: 2010年将会举办另外一个重大的盛会，虽然不是奥运

会但是也非常伟大，也预祝2010年世博会成功。 我再补充一

下，有些中国大学生见到我的时候说，法国应该多给我们发

签证，我们好去法国留学。我说：“你们说的很对呀。”但

是这已经属于友谊和尊重的范围了，法国非常地热爱中国，

与中国有非常好的关系，也尊重中国。十年前在法国有五千

名中国留学生，现在有两万五千名中国留学生，将来很快就

变成五万个中国留学生。2006年发出了8000个签证，将来这

个数字一定会扩大。所以，中国年轻人想要到法国历险的话

，我们真心地鼓励你们到法国来，我们会好好地接待你们，

我们非常尊敬你们，热爱你们，就因为我们热爱中华民族，

我们希望越来越多的中国年轻人学习法语，到法国来。谢谢

！ (2006-10-26 16:15:47) [许智宏]: 从老师和学生们的掌声，可

以看出希拉克总统和同学们的交流非常成功。再次感谢希拉

克总统所做的精彩演讲！下面我要代表北京大学赠送一个礼

品给希拉克总统阁下，这是北京大学1898年成立时候的校牌



京师大学堂的校牌。 (2006-10-26 16:18:01) [希拉克]: 非常感谢

！ (2006-10-26 16:19:00) [许智宏]: 让我们再次感谢希拉克总统

阁下能够到北大来访问，并做演讲，我们预祝希拉克总统阁

下访华圆满成功！今天的演讲会到此结束。 100Test 下载频道

开通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


